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Mesdames, Messieurs, chers Citoyens d'Oberroedern 

 

 

 

 

 

En ce début d’année 2024, je souhaite par ces quelques lignes partager avec vous les sujets 

qui ont rythmés notre vie communale de l’année écoulée ainsi que des orientations de 2024. 

 

Dans notre commune, notre projet le plus important consistait en la restauration et 

rénovation énergétique du bâtiment de l’école, ceci après quelques années d’hésitation 

compte tenu de l’investissement financier qu’il convenait de prévoir. Aujourd’hui, la 

municipalité peut être fière de cette réalisation d’ampleur. Deux salles de classe flambant 

neuves ont accueilli nos élèves à la rentrée. Nous disposons maintenant également de deux 

logements d’environ 70 m² à l’étage qui sont, depuis la fin des travaux, déjà loués et 

permettent ainsi de réduire le coût de notre investissement. 

La qualité de ces travaux et sa réalisation a pu être admiré par un grand nombre de 

personnes présentes le jour de l’inauguration. 

Il convient de remercier les différentes entreprises qui sont intervenues sur ce chantier avec 

une mention particulière à M. KLIPFEL Marc Architecte pour l’excellente coordination de 

tous les corps de métier et la bonne collaboration avec les membres de la commission des 

travaux de notre commune ; ces derniers que je remercie au passage pour leur implication 

et la disponibilité tous les mercredis aux réunions de chantier. 

Je me dois également de ne pas oublier nos instances, la Préfecture, la Région et la CEA 

pour leurs subventions qui sans elles n’auraient pas pu faire aboutir notre projet. 

 

Pendant l’année 2023, nous avons également étudié la possibilité d’une extension de notre 

lotissement actuel. Après quelques réunions avec le bureau d’Etudes, l’architecte et les 

services de l’Etat pour faire le point sur les différentes réglementations relatives à la loi sur 

l’eau, les réglementations d’urbanisme et de sécurité, nous avons pu déposer le permis 

d’aménager avant la fin d’année. Ce sera notre nouveau défi pour 2024. 

 

Pour un meilleur cadre de vie, nos associations locales ont également fait  des 

investissements tout au long de cette année. 

Suite aux travaux d’aménagement du parvis de l’église réalisés fin 2022, le circuit électrique 

de l’église a été remis aux normes, les ampoules remplacées par des leds et l’extérieur a 

été pourvu d’un éclairage à détection de mouvement permettant ainsi une meilleure visibilité 

après les offices du soir. 

Le Pétanque Club a procédé à des travaux d’isolation du club-house et installé une pompe 

à chaleur. 

Le Football Club a refait le drainage du terrain d’honneur pour obtenir plus de perméabilité 

pendant les périodes pluvieuses. 
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Du côté de la Communauté de Communes de l’Outre Forêt, de grands investissements ont 

été réalisés : la construction des périscolaires, l’extension de la halte-garderie à Hohwiller 

et l’aménagement de près de 37 kilomètres de pistes cyclables. Avec le projet de la future 

piste cyclable qui longera la rue de l’Herbe pour rejoindre le Camp puis Hoffen et pour 

développer le tourisme sur notre territoire, une aire de repos sera aménagée devant la 

Casemate Rieffel. Je vous laisserais le soin de lire le bulletin de la CoCom. 

 

En Région Grand Est, les grandes manœuvres dirigées par la CEA consistent toujours 

encore à refaire de l’Alsace une région autonome. 

 

Au niveau international, les situations sont très compliquées avec les nombreux conflits 

politiques mondiaux, les menaces terroristes et les guerres entre les pays dont certaines 

aux portes de nos frontières.  

A cela se rajoute les problèmes climatiques avec des inondations à répétition, des tempêtes, 

des séismes voire des éruptions volcaniques tous causant de nombreux dégâts voire 

désastres. 

 

Pour conclure, comme à mon habitude, je voudrais remercier toutes celles et ceux qui se 

dévouent pour que notre commune soit attractive et accueillante. Un grand Merci à notre 

nouvel ouvrier communal Jean-Michel JUNCKER pour son dévouement et sa disponibilité 

malgré son autre activité, qui s’est parfaitement intégré à la commune et à ses multiples 

tâches. Je remercie également Nathalie notre secrétaire de Mairie pour sa conscience 

professionnelle et son implication dans son poste où la charge de travail ne cesse 

d’augmenter par la lourdeur et la complexité administrative que tout un chacun peut 

également constater au quotidien. Un grand Merci à tous les responsables et membres de 

nos associations sportives, culturelles et loisirs pour leur engagement bénévole inestimable 

à la vie active du village. 

 

Au nom des Adjoints et de tous les membres du Conseil Municipal, je souhaite à tous une 

Bonne Année 2024, qu’elle vous apporte la Paix, la Joie et le Bonheur pour pouvoir 

entreprendre et réussir tous vos projets. 

 

Le Maire, 

Claude PHILIPPS 
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ORDRES DU JOUR DES REUNIONS DU CONSEIL MUNICIPAL 

Les comptes rendus sont disponibles sur le site internet de la 

commune : www.oberroedern.fr 

 

Séance du 13 mars 

1) Approbation du compte-rendu de la réunion du 19 décembre 2022  

2) Rapport des délégués des syndicats  

3) Compte de Gestion 2022  

4) Compte Administratif 2022  

5) Affectation du résultat  

6) Vote des taxes locales  

7) Loyers MAM  

8) Subventions aux associations  

9) Avancement des travaux de l’école  

10) Prévisions investissement 2023  

11) Projet lotissement  

12) Destination du produit de la location de chasse  

13) Divers 

 

Séance du 5 avril 

1) Approbation du compte-rendu de la réunion du 13 mars 2023  

2) Rapport des délégués des syndicats  

3) Délibération modificative de l’affectation du résultat exercice 2022  

4) Avancement des travaux de l’école  

5) Approbation du devis pour l’installation d’un adoucisseur – 

marché école  

6) Approbation des travaux de busage du fossé derrière la parcelle 

sise 36 rue Principale  

7) Avancement du projet lotissement  

8) Vote des budgets 2023  

9) Renouvellement de baux de chasse – délibération commission 

communale  

10) Délibération portant sur l’accord collectif du recours au télétravail 

– Centre de Gestion  

11) Emplacement des bacs pour la collecte des biodéchets  

12) Désignation d’un référent laïcité  

13) Approbation du contrat de Territoire Nord Alsace 2022-2025  

14) Divers 

 

Séance du 24 mai 

1) Approbation du compte-rendu de la réunion du 5 avril 2023  

2) Rapport des délégués des syndicats  

3) Délibération travaux d’isolation et de chauffage – club-house 

PACO  

4) Délibération travaux de drainage et de regarnissage du terrain 

d’honneur de foot  

5) Délibération amélioration de l’éclairage à l’église pour réaliser des 

économies d’énergie  

6) Approbation du devis DECOPEINT pour le surcoût des travaux 

d’isolation – marché école  

7) Approbation du devis LEIBOLD pour l’aménagement du talus et 

pose d’un caniveau à l’arrière de l’école  

8) Délibération raccordement souterrain du réseau téléphonique rue 

des Romains – SCHMITTER  

9) Désignation des membres de la liste des jurys d’assises  

10) Désignation du référent déontologue pour les élus locaux  

11) Délibération création d’un emploi saisonnier « Job d’été 2023 »  

12) Divers 

 

Séance du 19 juillet 

1) Approbation du compte-rendu de la réunion du 24 mai 2023  

2) Rapport des délégués des syndicats  

3) Avancement des travaux de l’école  

4) Aménagement extérieur et parking à l’école  

5) Raccordement du bâtiment de l’école au réseau fibre  

6) Don des associations (FCO – Conseil de Fabrique)  

7) Subvention exceptionnelle à l’Association Les Joyeux Chanteurs  

8) Attribution d’un nom à l’école  

9) Calvaire rue de Hatten  

10) Projet atelier municipal  

11) Proposition plaque de rue en alsacien  

12) Délibération portant sur l’affectation du produit de la chasse  

13) Divers 

 

Séance du 11 octobre 

1) Approbation du compte-rendu de la réunion du 19 juillet 2023  

2) Rapport des délégués des syndicats  

3) SMICTOM : présentation du rapport annuel 2022  

4) Avancement des travaux du bâtiment de l’école primaire  

5) Avenant marché école - lot n° 13 – chape/isolation  

6) Avenant marché école – lot n° 16 – menuiserie intérieure bois  

7) Approbation du devis pour la réfection de la cour, accès locatif  

8) Fixation du montant du loyer des logements communaux  

9) Proposition de date pour l’inauguration de l’école  

10) Urbanisme  

11) Avancement du projet lotissement  

12) Renouvellement du contrat de travail - poste adjoint administratif  

13) Chasse : approbation du rapport de la réunion 4C  

14) Tourisme : validation des équipements pour l’aire de repos  

15) Approbation pour la mise en place de nouvelles plaques de rues  

16) Projet atelier municipal  

17) Divers 

 

Séance du 5 décembre 

1) Approbation du compte-rendu de la réunion du 11 octobre 2023 

2) Rapport des délégués des syndicats 

3) Réception des travaux du bâtiment de l’école 

4) Montant total du marché de l’école incluant les avenants 

5) Présentation du devis pour la réalisation d’une fresque sur le mur 

du préau 

6) Présentation du devis pour la mise en place d’une clôture et d’un 

portail coulissant à l’école 

7) Attribution des logements communaux 

8) Rapport de la Commission chasse, ouverture des plis des 

candidats 

9) Désignation du locataire de chasse pour la période 2024/2033 

10) Présentation du devis et demande de subvention pour la mise en 

place des plaques de rues bilingues 

11) Mise en place de la télétransmission des actes soumis au 

Contrôle de Légalité 

12) Avancement du projet lotissement 

13) Recherches de sites géothermiques par ES 

14) Taille des arbres devant l’école, tilleul à côté de l’église 

15) Contrôle périodique des poteaux d’incendie 

16) Diver 
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INVESTISSEMENTS 2023  

Rénovation du bâtiment de l’école 737 045€ 

Renforcement de la dalle + travaux d’assainissement 
bâtiment de l’école 

28 002€ 

Réfection de la cour de l’école 30 053€ 

Travaux d’assainissement parvis de l’église 2 825€ 

Travaux busage fossé suite écoulement pluviale 12 396€ 

Mise en place clôture autour de la citerne à gaz 2 871€ 

Remplacement du réducteur de pression de la salle 
communale 

880€ 

Achat taille-haies 762€ 

TOTAL 814 834€ 
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Le mot de la conseillère régionale 

Mesdames, Messieurs, chers concitoyens,  

 

2024 sera marquée par un budget d’investissement record de plus de 

1,5Md€. Celui-ci acte la volonté de la région de mener une politique 

offensive pour accompagner les territoires.  

Nos entreprises (petites et grandes) sont nos richesses et l’Alsace du Nord possède 

de nombreux atouts. L’appui à la réindustrialisation et le recours aux technologies 

innovantes sont nos priorités. Par ailleurs, le « chèque vert » mis en place pour aider 

à atténuer les coûts énergétiques, a bénéficié à de nombreuses entreprises. 

La mobilité reste le premier budget de la région. Le « Pass jeunes » à 29€ mis en 

place pour la première fois durant la période estivale 2023 a connu un franc succès. Il 

est envisagé d’étendre cette possibilité à nos territoires voisins dès 2024.  

Bien que la santé soit une compétence de l’Etat, la Région veut favoriser l’implantation 

de maisons de santé pour lutter contre les déserts médicaux en ruralité. Par ailleurs, 

la région qui est en charge des formations sanitaires et sociales va augmenter cette 

année encore le financement du nombre de places d’infirmières et d’aides-soignants. 

Puissent nos jeunes trouver leur épanouissement dans cette voie.  

L’aménagement du territoire passe par l’accompagnement de nos communes et 

com-com dans leurs projets d’investissements (nouveaux services, rénovations de 

bâtiments, préservation de la biodiversité…). 2024 verra également le lancement d’un 

nouveau Pacte ruralité. 

2024 sera également marquée par les Jeux Olympiques qui irrigueront notre région 

à travers de nombreux évènements. 

 

Chers porteurs de projets, avant d’engager la réalisation, pensez à contacter la 

maison.saverne-haguenau@grandest.fr (03.88.03.40.80) ou à me contacter 

directement. Sachons tirer profit de toutes les opportunités qui s’offrent à nous.  

 

 

Très belle année 2024.  

E gutes neijes Johr, àlles Beschte ùn hauptsalich d’Gesùndheit ! 

 

 

Evelyne Isinger, Conseillère Régionale, Déléguée aux mobilités transfrontalières 

evelyne.isinger@grandest.fr 
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Le mot des curés 

 

Mes Chers Amis, 

Alors que nous nous préparons à célébrer la Nativité, un moment si cher et significatif 

pour nous, chrétiens, je vous adresse mes vœux  les plus sincères de Bonheur et de 

Prospérité. Que cette période sacrée vous soit source de Joie Profonde, de Réconfort, 

et de Renouveau Spirituel. 

En cette saison de Lumière et d’Espoir, que nos prières s’élèvent comme un chœur 

harmonieux, répandant dans le monde entier nos désirs les plus profonds de Paix, de 

Fraternité et d’Amour universel. Que l’Esprit de la Nativité nous inspire à ouvrir nos 

cœurs, à tendre la main à ceux qui en ont besoin, et à cultiver la bonté et la compassion 

dans nos actions quotidiennes. 

Que cette Fête de la Nativité vous apporte non seulement un moment de célébration, 

mais aussi une occasion de réflexion et de connexion pus profonde avec les valeurs 

qui nous unissent. Puissent la Joie et l’Espérance de cette période sacrée illuminer 

votre vie et celle de vos proches, aujourd’hui et tout au long de l’année à venir. 

 

Les curés  Christophe WILLE  et  Christophe KIKONZI. 
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Le mot du Citoyen d’Honneur… 

 

Comme d’habitude, le maire m’a demandé si je souhaitais faire un article pour le bulletin 

communal de 2023. 

Cette année ce sera pour évoquer des souvenirs personnels qui me rattachent à mon cher 

village natal. 

Quand le Président du Crédit mutuel local, à l’occasion du 100e anniversaire de cet 

organisme basé sur la mutualité et la solidarité, est venu me demander de rédiger l’histoire 

de notre village, j’étais hésitant car je croyais que l’Histoire intéressante était celle des 

châteaux, monuments ou personnages célèbres. 

Rien de tout cela dans mon village qui - quand j’étais enfant - n’avait même pas d’église. Il 

fallait aller aux offices en sabots à l’église de Stundwiller, les dimanches et jours fériés 

souvent plusieurs fois par jour. J’enviais les enfants du petit Leiterswiller qui avait deux 

églises ! 

Le village n’avait même pas de cimetière, ses morts étaient enterrés pendant des siècles à 

celui de Stundwiller. Les deux villages se partageaient les dépenses d’entretien des édifices 

jusqu’à la fin de la guerre 1945 où le partage des dommages de guerre permit de construire 

une église dans chaque village. Mon père m’avait raconté qu’il y avait un désaccord avec 

Stundwiller qui demandait une indemnisation supplémentaire pour la réparation du mur du 

cimetière. Grâce à l’intervention du Sous-Préfet, elle a obtenu une majoration de 10% des 

indemnités de dommages de guerre.  Pourtant comme gamin, je pensais que le mur du 

cimetière était parfaitement inutile car « die wi drausse sin welle nit nein un die wi drinne sin 

kenne nit raus » (ceux qui vivent dehors ne veulent pas y entrer et ceux qui y sont ne 

peuvent plus en sortir !). 

Mais revenons à la recherche de documents. Bientôt ce fut la surabondance des matériaux 

récoltés lors de la consultation des archives départementales, délibérations des conseils 

municipaux, annales des curés et surtout les témoignages des habitants qui m’ont 

spontanément apporté leur concours. Il y a aussi des souvenirs personnels vécus dans le 

village qui m’a vu naître, où j’ai passé mon enfance où l’on vivait avec peu de confort, le WC 

était à l’extérieur près du fumier, on se lavait à la cuisine. J’ai aussi partagé les affres et les 

tribulations de la guerre avec deux évacuations dans l’Indre en 1939 et dans le Jura en 

janvier 1945, des régions françaises, dont nous ignorions la langue et qui ne comprenaient 

pas la nôtre, laquelle était proche de celle de leurs ennemis… Le plus accueillant dans le 

Jura fut le curé qui voyait avec bonheur ces réfugiés qui remplissaient son église et qui ne 

manquait plus désormais de servants de messe...  

Ce généreux accueil du vieux curé nous mettait du baume au cœur car la vie dans nos 

campagnes alsaciennes était rythmée par une intense pratique religieuse, véritable colonne 

vertébrale du vécu au quotidien notamment dans les trois villages d’Aschbach, Oberroedern 

et Stundwiller. Ceux-ci étaient entièrement catholiques, leur origine historique remonte à leur 

appartenance aux Princes Evêques de Spire jusqu’à la Révolution française de 1789 (1). 

Notre village entre alors dans la modernité comme l’ensemble du pays et s’uniformise. 

L’avènement de l’automobile (qui a par ailleurs mis fin aux processions religieuses) est un 

progrès considérable pour la société, il en est de même de l’apparition du téléphone portable 

qui facilite la communication avec le monde entier grâce aux satellites, puis l’internet qui 

permet de tout savoir et faire à condition de ne pas en devenir l’esclave. Nous subissons 
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certes une publicité intempestive dans notre environnement ou par le canal des médias qui 

mettent à notre portée tout évènement survenant dans le monde entier… 

 Cependant, n’oublions 

pas la montée d’un climat 

de violence dans 

l’antagonisme religieux, 

également du côté d’une 

certaine jeunesse, les 

conflits en Europe 

centrale (Ukraine), au 

Moyen Orient (Palestine) 

qui jettent une ombre sur 

notre époque.  A présent, 

âgé de 86 ans, les 

déplacements s’avèrent 

difficiles. Adieu les 

mémorables séances 

théâtrales, les fêtes de 

l’Age d’Or…mais 

j’éprouve grand plaisir à recevoir mes camarades de la classe 1937 pour échanger des 

souvenirs communs (photo (2). 

   J’ai été heureux d’apprendre que le maire Claude PHILIPPS a dédicacé au Président 

MACRON le livre (3) du Centenaire du Crédit Mutuel lors de sa réception au Palais de 

l’Elysée et auquel j’ai apporté ma contribution. 

Ainsi cet ouvrage fait désormais partie de la bibliothèque présidentielle et permettra en haut 

lieu de connaître le passé, la vie sociale, économique, associative et religieuse d’un village 

du Nord de l’Alsace qui a payé un lourd tribut pendant les deux guerres mondiales. 

Quand l’une de mes petites filles m’a remis récemment un livre sur le thème « Grand-Père 

raconte, dis-moi tout » j’ai dû passer en revue le fil de ma vie avec ses hauts et ses bas bien 

que je sache qu’il y a toujours un soleil derrière les nuages.  

A présent, je profite pleinement des joies et plaisirs qu’offrent de jour en jour la vie, la famille, 

les amis mais je sais aussi - comme chrétien et croyant – que la foi et l’espérance 

m’accompagnent et perdurent… 

Toutefois, si je devais revivre mon existence et refaire ma vie, « j’irais nager dans plus de 

rivières ». 

Alle Owerederer winsch ich viel Glig im neue Johr un haupsechlich Gsundheit…  

 

 

René CLAUSS, Citoyen d’Honneur 

 

[1] Les 3 villages qui relevaient spirituellement du Prince Evêque de Spire étaient appelés « l’Obergericht » 

et dépendaient du baillage de Lauterbourg appartenant aux Princes Evêques de Spire. 

[2] De gauche à droite, Ingrid la compagne de Robert Dentinger, sœur Liliane (1937 actuellement hébergée 

au couvent d’Oberbronn), Robert Dentinger (1937), Armand Bonnet, Anna Bonnet (1937) et René Clauss 

(1937). 

[3] Livre de 432 pages intitulé Oberroedern, Stundwiller, Deux villages, une paroisse. Editions COPRUR.  
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 ASCHBACH  BUHL  HATTEN  OBERROEDERN  RITTERSHOFFEN  
 SEEBACH  STUNDWILLER  

 
  

Mise en place de panneaux photovoltaïques sur la station d’épuration : 
 

A partir de 2023 un nouveau contrat avec le fournisseur Electricité de Strasbourg a dû être 

signé, celui-ci a entraîné une augmentation du coût : montant de la facture de janvier à 

octobre 84 820 € par rapport à 39 609 € en 2022 soit une augmentation de 45 211 € (+ 

114%) 

Le comité directeur a anticipé cette situation en 2022 par la validation d’un projet 

d’installation de 276 panneaux photovoltaïques. Ces travaux ont été réalisés en mai et juin 

2023 par l’entreprise NSE Services pour un montant de 85 000 € HT en sachant que des 

travaux de modification du réseau ont dû être réalisés en 2022 d’un montant de 42 182 € HT 

pour permettre cette installation. 

Nous disposons à présent d’un système photovoltaïque d’une puissance de 110 KWcrête qui 

nous a fourni depuis le 24 juin à fin novembre 55 000 KWh. Notre consommation en 2022 

était de  350 000 KWh. Une telle installation nous permettra de diminuer nettement nos coûts 

d’électricité. 

 

 

Photos du système photovoltaïque sur les toits de la station d’épuration 

    
 

 

Etude temps de pluie et de déraccordement des eaux pluviales : 

 

Cette étude confiée au bureau d’étude Berest pour un montant de 86 680 € HT a démarré en 

septembre 2023. Des mesures de débit des eaux usées ont été réalisées pendant la journée 

et la nuit dans toutes les communes et ceci pendant plusieurs semaines afin de pouvoir 

déterminer le niveau des eaux claires parasites. On appelle eaux claires parasites toutes les 

eaux provenant de drainage, de source, d’infiltration dans les réseaux, de puit ainsi que les 
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eaux de pluies. Toutes ces eaux n’auraient pas besoin d’être épurées à la station d’épuration 

mais lorsqu’elles sont mélangées à des eaux usées l’épuration s’impose. 

 D’ores et déjà nous savons que nous avons un apport d’eaux claires parasites trop important. 

Cette situation entraîne un rejet trop important sur nos déversoirs d’orages par temps de pluie. 

En 2024 nous allons donc poursuivre l’analyse détaillée de la provenance de ces eaux claires 

afin d’en éliminer le plus possible. Cela se fera par une déconnection des eaux de pluie du 

réseau d’assainissement partout où cela est possible. Tout le monde sera concerné. 

En effet chez tous les particuliers nous proposerons, si cela s’avère possible, de déconnecter 

des gouttières en récupérant l’eau de pluie dans des citernes pour l’arrosage ou en l’infiltrant 

dans le sol. Sur tous les bâtiments communaux nous essaierons de déraccorder un maximum 

d’eau de pluie en procédant à des infiltrations. Ces opérations seront subventionnées par le 

Bassin Rhin Meuse. 

 

 

L’équipe du SIVOM sur le terrain : 

Depuis le 1er janvier 2023 M. Laurent HUBER occupe un poste d’agent technique au Sivom. 

Ce sont donc à présent trois personnes qui sont en charge d’assurer le bon fonctionnement 

du réseau de collecte des eaux usées et du traitement à la station d’épuration à savoir M. 

Julien ANSTETT notre technicien et MM. Marc HUMBERT et Laurent HUBER nos deux 

adjoints techniques. Afin de garantir une intervention rapide et dans différents lieux ils 

disposent depuis début 2023 de deux véhicules d’intervention. 

 
 

 
 
 
 

Le Comité Directeur et l’équipe du SIVOM vous souhaitent de très belles fêtes de fin 
d’année et une bonne année 2024. 

  

Le Président, Roland Isinger        
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Depuis plusieurs années, le SMICTOM Nord Alsace est engagé pour la 

prévention et la valorisation des déchets. L’engagement des habitants et 

nos efforts collectifs ont permis au SMICTOM d’atteindre ses objectifs 

avec une diminution de 15 % de déchets produits entre 2010 et 2022. 

En 2022, le SMICTOM a traité l’équivalent de 516 kg/hab. de déchets 

ménagers (déchèteries, verre, emballages, ordures ménagères 

résiduelles) 

Les premiers chiffres de 2023 montrent une tendance fructueuse au tri 

mais surtout à la réduction des déchets. 

Pour accompagner cette dynamique, deux nouveautés entreront en vigueur le 1er janvier 2024.  

Collecte séparée des déchets alimentaires  

Les déchets alimentaires représentent aujourd’hui plus d’un tiers du contenu du bac d’ordures 

ménagères résiduelles, malgré une pratique bien ancrée du compostage. A partir de la fin d’année 

2023, des bornes de collectes seront installées dans votre commune pour recueillir vos déchets 

alimentaires. Les bornes seront opérationnelles dès la deuxième semaine du mois de janvier 

2024.  
 

N’abandonnez pas votre composteur pour autant ! Si la collecte des déchets alimentaire permet la 

fabrication de biogaz par méthanisation, le composteur domestique vous offre un riche amendement 

pour votre potager, rendant votre sol plus fertile ! 
 

Collecte des ordures ménagères résiduelles toutes les deux semaines 

Depuis le 1er janvier 2023, tous les emballages et les papiers vont dans le bac de tri.  

Dans l’Outre-Forêt, le SMICTOM a collecté 58 kg d’emballages par habitant dans les bacs de tri → + 

3 kg par habitant par rapport à 2022. 

Les ambassadeurs de la prévention et du tri ont contrôlé la qualité du tri à Oberrœdern le 25 août 

dernier :  70 % de bons trieurs, 22 % de bacs contenant des erreurs mineures mais encore 8 % de 

refus. 
 

Pour rappel seuls les emballages et les papiers graphiques vont dans le bac de tri ! Ils doivent être 

vides et déposés en vrac. Les objets en plastiques qui ne sont pas des emballages sont à déposer en 

déchèterie ou dans le bac d’ordures ménagères résiduelles. 
 

La quantité d’ordures ménagères résiduelles est à ce jour de 105 kg/hab. → - 14 kg par habitant par 

rapport à 2022. 

En poursuivant le geste de tri et avec la collecte des déchets alimentaires, le bac d’ordures ménagères 

résiduelles sera considérablement allégé : n’y resteront que quelques déchets tels que les mouchoirs, 

couches, poussières… Pour accompagner cette dynamique et répondre à vos nouvelles habitudes, 

les camions passeront tous les quinze jours pour collecter vos ordures. 
 

Les nouveaux jours de collecte :  

- Bac d’ordures ménagères résiduelles : lundi en semaine paire 

- Bac de tri : mardi en semaine paire 
 

Nouveautés en déchèterie  

En fin d’année 2023, deux nouvelles filières de valorisation ont vu le jour dans les 11 déchèteries du 

territoire :  
 

- Les jeux et les jouets  

- Les articles de bricolage et de jardinage  

Ils sont à déposer dans les box dédiées.  

Le meilleur déchet est celui qui n’existe pas, pensez donc à donner vos objets en bon état (à 

vos proches ou à des associations) avant de les emmener en déchèterie.  
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LE SYNDICAT DES EAUX DE SELTZ 

Aschbach-Buhl-Hatten-Hoffen-Leiterswiller-Niederroedern-
Oberroedern-Rittershoffen- Schaffhouse-Seltz-Stundwiller 

 
 

 
Les membres du Comité Directeur ont décidé en 2023 de poursuivre l’effort de 
remplacement d’anciennes conduites d’eau, afin d’améliorer la qualité de l’ensemble du 
réseau, d’eau potable de notre Syndicat. Ces travaux sont la continuité des précédents 
programmes visant à renouveler petit à petit les plus anciennes conduites d’eau.  

Cette année les travaux ont concerné :  

• La commune de Hatten, rue Hohl, avec le renouvellement du réseau AEP et les 
branchements particuliers, pour un montant de 174 000€ TTC.  

• La commune de Hoffen-Leiterswiller a également été concernée par le 
renouvellement de la conduite d’eau et branchements de la rue du Tilleul- rue de la Gare 
pour un montant de 275 856 € TTC.  

En 2023, notre collectivité a également réalisé une opération de régénération de ses 
deux forages de captage d’eau potable, dans le but de pérenniser ces ouvrages 
indispensables au fonctionnement de notre Syndicat des Eaux, pour un montant de 
travaux de 54 804 € TTC.  

En cette période hivernale, où des risques de gel sont à craindre, je souhaite vous 
rappeler qu’il appartient à chaque abonné de protéger son compteur d’eau, en cas 
de détériorations dues au gel, la remise en état du compteur sera à la charge de 
l’abonné.  

En cas de rupture sur le réseau d’eau public ou sur un branchement particulier avant 
compteur, un service d’astreinte est joignable au 01/70/97/29/45. Merci de bien vouloir 
indiquer votre nom, votre adresse et la cause de votre appel, la précision du message 
que vous laisserez permettra à l’équipe d’astreinte d’intervenir le plus rapidement 
possible afin d’entreprendre les réparations nécessaires pour assurer la continuité du 
service de distribution d’eau. Attention toute demande d’intervention ne concernant pas 
une fuite d’eau sur notre réseau sera refacturée à la personne ayant fait déplacer 
l’équipe d’astreinte.  

A l’aube de ces fêtes de fin d’année, malgré la situation économique actuelle, 
permettez-moi de vous souhaiter, au nom des Vice-Présidents, des Délégués, et 
des Employés ;  

 

Un joyeux noël et surtout une année 2024  
placée sous le signe de l’espoir. 

La Présidente du Syndicat des Eaux 

Sylvie POUILLARD 
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SIVOS  des ECOLES   

ASCHBACH – OBERROEDERN – STUNDWILLER 
 

 

Durant l’année scolaire 2022/2023, 135 élèves ont fréquentés nos écoles ; les Petites, 

Moyennes et Grandes Sections à l’école Maternelle d’Aschbach, les CE1, CE2 et CM1 à 

l’école Primaire d’Aschbach et les CM2 à l’école de Stundwiller.  

L’année scolaire a été perturbée par le transfert de la classe d’Oberroedern à Aschbach. 

 

Aschbach : les enseignantes de l’école Primaire d’Aschbach ont dû s’organiser à cause 

du rajout de la classe d’Oberroedern. La cour de l’école étant trop petite pour accueillir 

tous les élèves d’un coup, la récréation se faisait par roulement. 

Oberroedern : le bâtiment de l’école d’Oberroedern a été entièrement rénové. Pour la 

sécurité de nos élèves, l’école était fermée pendant toute la période des travaux afin que 

les entreprises puissent travailler sereinement. Les travaux ont débuté le 1er octobre 2022 

et se sont achevés le 15 août 2023 pour accueillir les enfants à la rentrée 2023/2024. 

Stundwiller : le Conseil Municipal a décidé en fin d’année scolaire de fermer définitivement 

l’école. La salle de classe sera réaménagée pour un autre usage. 

 

A la rentrée de septembre, nous avons enregistré 130 élèves au RPI répartis dans 6 

classes ; une classe CM1/CM2 à l’école d’Oberroedern, trois classes élémentaires 

CP/CE1 – CE1/CE2 – CE2/CM1 à l’école Primaire d’Aschbach et deux classes PS/GS - 

MS à l’école Maternelle d’Aschbach. Chaque classe compte en moyenne 20 à 24 élèves. 

 

Notre corps enseignant n’a pas subi de grands changements. 

Ecole d’Oberroedern : Mme SCHMITZ Vanessa, Chargée d’école, est remplacée les mardi 

par Mme STOFFEL Caroline  

Ecole Primaire d’Aschbach : Mme WEIMER Mireille, Mme DENNY SEEMANN Maryline et 

Mme SCHOTT Delphine est remplacée un jour par semaine par Mme MOURER Elodie 

Ecole Maternelle d’Aschbach : Mme SUSS Anne-Christine et Mme BAUER Muriel, 

Directrice des écoles d’Aschbach est remplacée les jeudis par Madame SALLMEN Edith. 

 

Madame IFFER Malika, Inspectrice de l’Education Nationale en charge de la 

circonscription de Wissembourg a été remplacée par Mme MEYER Virginie. 

 

Pour conclure, je tenais à remercier nos enseignantes, nos ATSEMS qui sont également 

accompagnatrices de bus scolaire, nos agents techniques qui s’occupent de l’entretien et 

nettoyage des bâtiments scolaires, les membres du SIVOS, les membres de l’USEP 

soutenant financièrement une partie des activités scolaires, les parents d’élèves, ainsi que 

les Maires et les Conseillers Municipaux des Communes de notre RPI. 

 

Je vous souhaite de Bonnes Fêtes de Fin d’Année et mes Meilleurs Vœux pour l’Année 

2024. 

 

Le Président du SIVOS 

Claude PHILIPPS    
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Visite de l’Inspectrice de l’Education Nationale Mme Meyer Virginie 

 

Inauguration de l’école d’Oberroedern le samedi 25 novembre 2023 
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RPI Aschbach – Oberrœdern – Stundwiller 
 

 

 

Le lundi 4 septembre les élèves du Regroupement Pédagogique Intercommunal 

d’Aschbach – Oberrœdern – Stundwiller ont repris le chemin de l’école. 

 

Cette rentrée a été marquée par différents changements : 

La classe de Stundwiller a été transférée à Aschbach. Ainsi, 108 élèves sont scolarisés 

au sein des 5 classes (2 classes à l’école maternelle et 3 classes à l’école 

élémentaire). 

 

 

 

 

Les 23 élèves de la classe de 

CM1-CM2 d’Oberrœdern 

profitent d’une école 

entièrement rénovée. 

 

 

 

En septembre, la classe de CM1-CM2 

s’est rendue au Musée du pétrole à 

Merkwiller-Pechelbronn dans le cadre 

des Journées du patrimoine pour y 

découvrir le patrimoine pétrolier et minier 

de Pechelbronn. 
 

Différentes animations autour de la 

semaine du goût ont été proposées aux élèves : dégustation de fromages et de pains 

spéciaux, élaboration et dégustation de gâteau à base de légumes, réalisation de 

différentes recettes… 

D’autres projets rythmeront également l’année scolaire :  

- La poursuite de l’apprentissage de chants en alsacien avec Serge Rieger 

- Des sorties à la piscine de Betschdorf pour les élèves à partir du CP 

- Différentes sorties culturelles et sportives 

Toute la communauté éducative se joint à nous pour remercier l’ensemble des 

personnes qui soutiennent les écoles et qui s’investissent dans les projets.  

Un grand merci également au SIVOS et aux communes pour leur soutien matériel et 

financier tout au long de l’année  

Passez de belles fêtes de fin d’année entourés de vos proches et nous vous 

souhaitons une excellente année 2024 ! 

 

L’équipe enseignante du RPI Aschbach – Oberrœdern - Stundwiller 
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MON ÉCOLE 

 

Mon école est pleine d'images, 

Pleine de fleurs et d'animaux, 

Mon école est pleine de mots 

Que l'on voit s'échapper des pages, 

Pleine d'avions, de paysages, 

De trains qui glissent tout là-bas 

Où nous attendent les visages 

Des amis qu'on ne connaît pas. 

 

Mon école est pleine de lettres, 

Pleine de chiffres qui s'en vont 

Grimper du plancher au plafond 

Puis s'envolent par les fenêtres, 

Pleine de jacinthes, d'œillets, 

Pleine de haricots qu'on sème ; 

Ils fleurissent chaque semaine 

Dans un pot et dans nos cahiers. 

 

Ma classe est pleine de problèmes 

Gentils ou coquins quelquefois, 

De chansons, de poèmes, 

Dont on aime la jolie voix 

Pleine de contes et de rêves, 

Blancs ou rouges, jaunes ou verts, 

De bateaux voguant sur la mer 

Quand une brise les soulève. 

 

 

Pierre GAMARRA    
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L’année 2023 a été marquée par de nombreux temps forts, riche en 
évènements, une période propice à la réalisation d’une rétrospective des 20 ans de 
Paco, de la Marche contre le Cancer, de la remise du chèque à l’association Cœur 
des Sables et du record de notre 20ème tournoi de pétanque, la création d’une 
journée conviviale de pétanque où chacun(e) a le droit de participer.  
Notre vocation première est de vous satisfaire lors de chaque manifestation, d’avoir 
un terrain toujours propre, éclairé, prêt à vous accueillir pour disputer une mène 
après l’autre. N’hésitez pas à nous rejoindre si vous aimez jouer à la pétanque, la 
porte reste toujours ouverte. Je voudrais saluer, remercier les membres du comité, 
bénévoles pour leur investissement et le travail accompli à chaque fois, fruit de cette 
réussite. Merci à nos sponsors pour leur soutien et à vous tous chers villageois 
d’Oberroedern ou des alentours. 
 
 Le 22 avril nous avons rassemblé 500 marcheurs, vêtus d’une casquette 
rouge, qui ont traversé les chemins communaux, pour se retrouver dans la salle et se 
restaurer. La journée a été intitulée « Marchons ensemble contre le Cancer », 
l’intégralité des bénéfices a été versé à l’association Cœur des Sables. Une 
coordinatrice a exprimé leur savoir-faire pour apporter le meilleur confort aux 
malades atteins du cancer (plus de détails dans l’article des DNA ci-joint). 

Le 1er juillet lors d’une réception, Paco a remis l’entière recette, d’un montant 
de 7200€ à l’association Cœur des sables (détails DNA ci-joint).  
A noter que les frais de publications et les casquettes ont été sponsorisé par les 
entreprises alentours suivantes : l’entreprise de terrassement, Pascal Lang de Hoffen 
– boucherie-traiteur, Laurent Foeller de Seebach – la Cave des Anges, Philippe Ball 
de Forstfeld, l’UNASSO avec leur président et le Maire, adjoints et conseillers pour la 
location gratuite de la salle. Un grand merci pour leur générosité lors de cette action 
caritative. 
 
 La 20ème édition du tournoi annuel a battu tous les records, pas moins de 80 
équipes se sont inscrites, nous avons du refuser des joueurs avec toutes nos 
excuses, vu que le boulodrome n’a pas assez de terrains (détails DNA ci-joint). 
           Le concours prévu le 7 juillet 2024 se déroulera en triplette pour accueillir plus 
de joueurs et gagner du temps de jeu. 
 
 Je vais vous retracer l’historique des 20 années de Paco qui a vu le jour le 9 
novembre 2003, un comité de 15 membres s’est réuni avec comme président Pascal 
Dentinger qui le sera jusqu’à mars 2011.  
Mais avant de créer l’association, un terrain de pétanque avec éclairage avait été 
construit par 4 à 6 bénévoles aux alentours de 1997-98. En 2004 se fera 
l’agrandissement du boulodrome, la pose du chalet en bois, l’installation de l’eau et 
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l’électricité, l’inauguration du boulodrome qui sera baptisé Marcel Walter, suivi de 
notre premier concours de pétanque. Pour terminer l’année, l’organisation d’un loto 
qui a rapporté gros et a permis de n’avoir aucune dette, ni de prêt. Tous ces travaux 
ont été réalisés grâce aux différentes subventions, manifestations et aux bénévolats. 
 2005 Paco fait déjà un geste généreux en organisant un téléthon avec un don 
de 2877€. 

2007 la construction de la salle, cuisine, toilettes pour s’achever en 2008 et 
l’organisation en 2009 d’un Witz-Owe avec les Wetzknuppe à la salle communale. 

2011 l’année du jumelage avec le club de pétanque de Saint-Jean-Le-Vieux 
dans l’Ain. 
 En 2012 la réalisation d’une soirée caritative avec un don de 2083€ dédié à 
Raphaël Leifheit atteint de la myopathie de Duchenne. 
 2016 la construction de toilettes pour handicapés et l’agrandissement de la 
cuisine. 
J’ai voulu évoquer l’historique des premières années, pour montrer et rappeler tous 
les mouvements, le travail accompli par le bénévolat, la générosité des gestes 
effectués, l’expérience rassemblée, de la bonne ambiance et camaraderie au sein de 
Paco, sans oublier les participations aux différents concours de pétanque des 
villages voisins et lointains. 

 
Le programme 2024 sera : 
- Dimanche 10 mars, l’assemblée générale.  
- Dimanche 7 juillet, notre concours annuel en triplette. 
- Samedi 9 novembre, le kesselflasch. 

 
Une petite poésie et une pensée de ses 20 années de Paco :  
 

La vie n’est pas censée 
être facile, mais destinée 
à être vécue…parfois des 
moments heureux, d’autres 
fois des moments difficiles. 
Mais avec tous les hauts  
et les bas, tu apprends 
des leçons qui te rendent  
plus fort. 

 
 En joignant mon comité, pour vous souhaiter que cette nouvelle année 2024 
aura une saveur inoubliable, un zest de réussite, un soupçon d’imprévu, une pointe 
d’humour, le tout arrosé de bonheur et d’amour! Meilleurs Vœux. 
 
 
 
 
 
 
 
 
                    Le Président 
        Didier KRAEMER 
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Une nouvelle année touche à sa fin, c’est l’occasion de dresser une rétrospective des 

événements marquants en 2023.  

Tout au long des mois, nous avons animé les messes du dimanche. Les moments les 

plus festifs ont été la solennité de l’Epiphanie, Pâques, l’Ascension, la Pentecôte, le 

Cœur Immaculé de Marie, la Fête des Récoltes, la Toussaint et Noël.  

La chorale a chanté lors de la célébration de la Pâque de Berthe Isinger en janvier et 

de Marie-Thérèse Fischer appelée « Maria » en novembre. Elle a aussi animé la 

messe de la Profession de Foi des jeunes de notre communauté de paroisse en avril.  

Le week-end du 24 juin a été particulièrement intense. L’après-midi, les choristes ont 

rehaussé la célébration de mariage d’Alicia Timmel et de Kévin Wolff. Le soir, quelques 

membres ont participé à la messe de la fête de la communauté de paroisse du Hattgau, 

suivie d’un moment convivial dans le cadre pittoresque du jardin du presbytère. Le 

lendemain, lors de la traditionnelle fête de la musique organisée par les Joyeux 

Chanteurs, nous avons encore prêté nos voix.  

Après la trêve estivale, les répétitions ont repris en septembre pour préparer un 

programme de chants liturgiques et profanes particulièrement riche. 

Début novembre, quatre choristes se sont rendus aux ANCOLIES à Lourdes, 

rassemblement national des chorales liturgiques qui est organisé tous les quatre ans. 

Cette année a marqué le 40ème anniversaire de la création de l’association.  Le week-

end s’est articulé autour du thème « Appelés à vivre l’Evangile » ; il a été ponctué de 

répétitions, de l’Angélus devant la grotte, de la procession mariale aux flambeaux, de 

la messe et de l’Envoi. L’évêque a rappelé que le chant est au service de la liturgie en 

citant Saint Augustin «Chanter, c’est prier deux fois». Au-delà de la dimension 

spirituelle, ce rassemblement a également été un moment de joie et de partage, où de 

nouvelles amitiés se sont nouées. 

La troupe de théâtre alsacien est remontée sur les planches fin novembre. La soirée 

a débuté par la prestation des choristes. Ils ont interprété «Les lacs du Connemara» 

et «Les couleurs du temps». Ensuite, les jeunes acteurs ont présenté «Wàs witt dann 

du später e mohl ware ? »  Un grand bravo à nos artistes en herbe qui ont usé de leurs 

talents pour faire perdurer la belle tradition du dialecte alsacien. Nos joueurs aguerris 

se sont produits dans la pièce« Durch Schwindel in s’Amt gelockt» comédie en 3 actes 

d’Hélène Quirin où le thème des déserts médicaux a été abordé. Les ruses et 

situations hilarantes imaginées par les membres du conseil municipal pour attirer un 

médecin dans le village, les jeux de rôle et la fraîcheur des enfants et les décors 

authentiques réalisés avec grand soin ont ravi le public venu en nombre. Nous saluons 

aussi l’engagement de l’ensemble des membres, qui a contribué à la réussite de ces 

soirées divertissantes. 
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Le 17 décembre nous avons organisé un concert de Noël à l’Eglise Saint-Martin de 

Seebach accompagnés de Denise Becker et Matthieu Frison à l’orgue. Les 

mélomanes du secteur ont assisté à l’évènement, et les dons récoltés ont été reversés 

à l’épicerie sociale de Wissembourg. Pour clôturer cette belle journée nous nous 

sommes retrouvés autour d'une bonne table dans une ambiance chaleureuse et 

conviviale. 

Nous tenons à exprimer notre gratitude envers Mathieu, notre chef de chœur, qui nous 

dirige avec entrain et use de sa patience lors des répétitions, pour nous inculquer de 

nouveaux chants. Depuis quelques années il a repris le flambeau de la direction et 

permet à la chorale de poursuivre la belle aventure créée il y a plus de 75 ans par M. 

et Mme Walter.   

Un grand merci aussi à Christelle qui gère la bibliothèque de partitions et prépare les 

classeurs pour les répétitions, les messes et les divers événements. Elle ne compte 

pas ses heures pour effectuer un vrai travail de fourmi ! Aussi, merci à Justine qui nous 

accompagne à l'orgue tout au long de l'année. Enfin, merci à notre président Jean-

Claude, qui s'acquitte de ses responsabilités avec dévouement et disponibilité.  

"La musique, c'est la vie. C'est un cadeau, et c'est un privilège." - Aretha Franklin.  

Alors si ça vous dit, rejoignez-nous dans cette belle aventure musicale ! 

En cette nouvelle année, que la mélodie de la vie vous apporte bonheur, santé et 

sérénité. Meilleurs vœux pour 2024 ! 

Pour la chorale  

Béatrice Hubsch 
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U.N.A.S.S.O. 

Union des Associations d’Oberroedern 
 

 
L’année 2023, contrairement aux années précédentes, s’est déroulée 

sans restrictions et annulations. Chaque association a pu organiser ses 

manifestations ou festivités, que ce soit en plein air ou en salle. La salle a 

été louée une trentaine de fois pour des fêtes familiales, associatives ou 

communales. 

 

Des travaux de mise en sécurité ont dû être réalisés pour répondre 

parfaitement aux normes actuelles. Il s’agissait de clôturer la citerne à gaz 

et d’installer un téléphone fixe. En effet, dans les salles communales 

recevant du public, le recours au téléphone portable en tant que système 

d’alerte principal est exclu. 

Quelles seront les prochaines améliorations qui nous seront imposées à 

l’issue d’une nouvelle visite de la Commission de Sécurité ? 

 

Nous sommes également allés de surprise en surprise cette année quant 

à l’équipement de la cuisine. Quoi de plus normal après plus de trente ans 

de service d’avoir dû changer en 2022 le lave-verre et un percolateur qui 

a rendu l’âme. Cette année, la carte imprimée du four à vapeur a 

également dû être remplacée de même qu’une friteuse qui montrait des 

signes de faiblesse. Tout ceci pour un coût non négligeable d’environ 

3 000 Euros. 

 

Merci à tous les membres du comité de l'UNASSO pour  votre disponibilité 

et votre dévouement. Merci à la secrétaire Christiane et à la trésorière 

Laurence  pour le travail effectué durant toute l'année. Merci à notre 

ouvrier communal Jean-Michel pour l'entretien extérieur et intérieur de la 

salle. Merci à la municipalité pour l'entretien du bâtiment et de ses abords. 

 

Je souhaite à tous une bonne Année 2024, qu’elle soit heureuse, joyeuse 

et dynamique. 

 

Le Président,     

Claude PHILIPPS   
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     Association Agréée pour la Pêche et la Protection du 

Milieu Aquatique 

                                         HATTEN-OBERROEDERN 
 

 

 
Hormis la pêche de nuit, annulée par manque de participants, toutes les 

manifestations prévues par l’association de pêche, ont été maintenues avec un 
certain succès en 2023. 
En mars, la pêche d’ouverture a rassemblé autour de notre étang une trentaine de 
pêcheur. En mai, jeudi de l’ascension, l’AAPPMA local a organisé sa matinée de pêche 
à la truite. Une récompense avait été promise au pêcheur qui attrape la plus grande 
truite et c’est Bernard Bletzacker qui remporta cette année le panier garni grâce à sa 
prise de plus de 44cm.  
Lundi de Pentecôte, pour notre matinée de pêche, toutes les places ont trouvé 
preneur. 
En aout, les membres du comité ont organisé un repas surprise à l’étang en l’honneur 
de Marcel Heintz pour fêter dignement ses 50 années de bénévolat au sein de 
l’association.   
La dernière manifestation de l’année -la pêche à la grosse truite-  s’est tenue en 
octobre. Une cinquantaine de pêcheurs était présente pour taquiner les grosses 
truites spécialement mise à l’eau pour l’occasion.   

Bernard Bletzacker s’est vu remettre le 
prix pour la truite la plus grande 

attrapée lors de la pêche de l’Ascension 
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Dates à retenir pour l’année 2024 : 

 

 -Assemblée générale :        Dimanche 4 février à de 10h15 au club house 
 -Pêche d’ouverture :           Dimanche 17 mars à partir de 8h. 
 -Nettoyage de printemps : Samedi 23 mars. (Pour y participer rdv pour 8h30 à l’étang) 
 -Pêche de l’Ascension :       Jeudi 9 mai à partir de 8h 
 -Pêche de Pentecôte :         Lundi 20 mai à partir de 8h 
 -Pêche de nuit :                  Samedi 10 et dimanche 11 aout 
 -Pêche grosses truites :     Dimanche 20 octobre 
 
 

Nous profitons de l’occasion qui nous est donnée pour remercier tous nos membres 
bénévoles, nos sponsors, tous les pêcheurs ainsi que les communes de Hatten et Oberrœdern 
et la CEA pour leur soutien financier. 

 

 

 

 

 

Offner Gilbert avec sa belle truite 
attrapée lors de la pêche 

d’ouverture du 19 mars 2023 
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LES JOYEUX CHANTEURS 
 

L’année 2023 fût une année très riche en événements. 

 

Je voudrais avant tout remercier Franck Philipps pour tout ce qu’il a donné aux 

joyeux chanteurs durant de longues années, et qui pour raisons professionnelles a 

démissionné lors de notre dernière assemblée générale. 

J’ai donc l’honneur de m’adresser à vous comme nouveau président. 

Heureusement ce départ a été largement compensé par l’arrivée de 3 nouvelles 

recrues que nous avons eu le plaisir d’accueillir au sein de notre groupe à savoir : 

Nicolas Leduc, Yannick Erhold et tout récemment Hubert Flick. Avis aux amateurs, 

nous recrutons toujours, si vous aimez chanter dans une ambiance chaleureuse et 

rigoureuse à la fois vous pouvez nous rejoindre le jeudi soir à 20 h à la salle 

communale lors de nos répétitions hebdomadaires. 

 

Comme c’est de coutume, nous avons animé différentes manifestations: Fête de 

l’âge d’or à Hoffen, nous avons organisé la fête de la musique avec la participation 

de la Chorale Sainte Cécile et de l’Harmonie de Roppenheim, merci à eux et merci 

au public venu nombreux. 

Puis ont suivi le 14 juillet, le repas de la Kerwe organisé par l’Unasso, fête de l’âge 

d’or d’Oberroedern et à Merkwiller ainsi que le 3eme dimanche de l’avent organisé 

par l’association PACO. 

 

Riche d’une bonne expérience, de sa compétence musicale, de sa patience et de sa 

rigueur, Gael ne cesse de nous impulser un nouveau souffle en choisissant des 

répertoires exigeants et valorisants à la fois en Français, Allemand sans oublier notre 

dialecte alsacien. 

C’est dans ce contexte que les joyeux chanteurs ont organisé un grand concert en 

septembre le dimanche de la fête de la récolte à l’église Coeur Immaculée de Marie 

d’Oberroedern avec la participation des troubadours de la joie de Seebach et fin 

octobre nous avons participé à un concert dans le Val de Villé à l’église Saint Antoine 

de Maisongoutte. 

Ces concerts ont connu un très grand succès, les églises étaient combles et le public 

ne tarissait pas d’éloges, conquis par l’originalité de la programmation et la qualité de 

l’interprétation. 

 

Incontestablement les joyeux chanteurs sont en progression constante et ne finissent 

pas d’étonner grâce à son chef de chœur Gael, mais également grâce à 

l’investissement de chacun des choristes qui ne ménagent pas leurs efforts. 

Nous tenons aussi à remercier le soutien de la commune et de l’ UNASSO tout au 

long de l’année, la fabrique de l’église pour le concert ainsi que l’association PACO 

pour la mise à disposition de leurs locaux en cas de besoins. 
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L’année 2024 démarre avec notre participation au concert de l’épiphanie des 

troubadours de la joie en l’église Saint Martin de Seebach le dimanche 7 janvier à 

16h00 

 

Pour finir, je vous souhaite une nouvelle année pleine de bonheur ,une excellente 

santé et une vie de famille sereine. 

 

 Bonne année 2024 

 

 Le nouveau président 

 Jean-Julien KOCHER 
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Le Football Club 
 
Cher(e)s villageois(es), 

Chers amis sportifs, 

 

L’arrivée de la trêve hivernale et l’approche des fêtes de Noël, sonnent l’heure du bilan annuel. 

 

La phase retour de la saison 2022/2023, s’est relativement bien déroulée, l’équipe fanion coachée 

par Rodolphe Eckert a assuré son maintien en district 2 avec une 9e place sur 12. 

Le départ de Rodolphe est annoncé. Nous lui souhaitons bon-vent pour ses prochaines fonctions à 

Hunspach. 

L’équipe 2, dirigée par Mathieu Amann, a quant à elle terminé son championnat huitième du groupe. 

L’équipe 3 finit sixième de son groupe malgré un effectif très limité. 

 

Le mercato estival, a quant à lui été désastreux. Le désamour de l’engagement envers un club, que ce 

soit du côté des joueurs ou des bénévoles, est de plus en plus flagrant. Nous perdons une bonne 

trentaine de licenciés séniors (mutations, « retraites », arrêts pur et simple…) pour accueillir une 

seule recrue… 

 

Dans la dernière ligne droite des inscriptions d’équipes nous maintenons l’équipe 3 avec l’arrivée in-

extremis dans l’entente du club de Rittershoffen. Malheureusement cette entente tourne court, les 

joueurs annoncés ne viendront pas et nous nous résignons à déclarer forfait général avec l’équipe 3. 

 

Sous la direction du nouveau coach José Keller, la phase aller se révéla encore plus laborieuse que les 

années précédentes. L’effectif trop restreint, les blessés trop nombreux et l’expérience manquent 

cruellement pour briller en District 2. Cet état de fait décourage de plus en plus les joueurs, qui pour 

certains abandonnent et ne viennent plus ni aux entraînements, ni aux matchs. 

Heureusement, les piliers de notre équipe réserve ne lâchent pas et répondent présent lorsqu’il 

s’agit de renflouer l’équipe une. 

 

Au cours du mois d’octobre c’est José Keller qui quitte sa fonction de coach, la mayonnaise ne 

prenant pas avec les plus jeunes des joueurs. Nous le remercions vivement pour son engagement 

sans faille. 

C’est Jérémy Kraemer qui assure l’intérim jusqu’à ce qu’un nouvel entraîneur soit nommé.  

 

Voici le classement de nos équipes sénior à la fin de la phase aller :  

⁃ FCOA 1 -> 12e sur 12 

⁃ FCOA 2 -> 8e sur 9 
 

Chez les jeunes, le problème d’effectif dans certaines classes d’âges, nous a mené à rejoindre le 

groupement JSOF (Jeunesse Sportive de l'Outre Forêt). 

Si ce choix fût parfois décrié, il nous permet cependant d’assurer le maintien des matchs de certaines 

catégories sur nos terres. A savoir, les catégories U7, U9, U11, U13 et U18. 

A souligner les très bons résultats de nos U13 et U18, félicitations à eux. 

 

Voici le classement des équipes à la fin de la phase aller :  

⁃ U18 D2 JSOF Oberroedern  -> 4e (2 matchs en retard) 
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⁃ U18 D3 JSOF Drachenbronn  -> 5e 

⁃ U13 D3 JSOF Soultz   -> 1er 

⁃ U13 D4 JSOF Oberroedern  -> 1er  
 

Une belle réussite à citer, c’est la fête de Noël des jeunes qui s’est tenue à la salle des Fêtes 

d’Oberroedern. Un grand bravo à notre comité des jeunes ! 
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Du côté des manifestations, les traditionnels OpenAir, Marche Gourmande du FCOA furent un 

succès. 

 

Nous profitons de l'occasion pour remercier nos sponsors, nos éducateurs, nos bénévoles, nos 

spectateurs, mais aussi nos joueurs et leurs familles pour leur soutien le long de l’année. 

 

De la part de tout le club, nous vous souhaitons une merveilleuse année 2024, et une excellente 

santé. 

 

Merci 

 

Denis Wahl et André Neff 

Vice-présidents du FCO 

 

A noter les évènements à venir : 

- à définir - Kesselfleisch 
- 15 juin 2024 - Marche Gourmande 
- 27 juillet 2024 - Open Air 
- St-Sylvestre 2024/25 
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MARIAGE 
 

Loïc STECHER et Ran CHOKRON 

Célébré à Oberroedern le 1er mai  

 

NAISSANCE 
 

Romy LEDUC, née le 23 mai 

fille de Nicolas LEDUC et de Natacha 

ERHOLD 

14 rue de l’Herbe 
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GRANDS ANNIVERSAIRES 2023 
 

Le maire et ses adjoints ont honoré les citoyens par leur présence lors de leur anniversaire et leur 

ont offert une belle corbeille garnie, au nom de la commune.  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

80 ANS 

ERHOLD Joseph 

Le 24 mars 

HERBOLD Margarete 

Le 12 avril 

BALL Marie 

Le 22 juin 

ISINGER Eugène 

Le 23 novembre 

 

85 ANS 

BALL Paulette 

Le 22 octobre 

91 ANS 

FISCHER Marie-Thérèse 

Le 4 janvier 

Décédée le 11 novembre 

92 ANS 

WEISSBECK Joseph 

Le 14 décembre 

95 ANS 

KILLINGER Marie-Elise 

Le 27 février 

Hors commune 

96 ANS 

BAUR Jean 

Le 3 décembre 

L
E

S
 H

A
B

IT
A

N
T

S
 



 

        41 
 

ANNIVERSAIRES 2024
85 ANS 

CLAUSS Marcel le 4 mars 
 

90 ANS 

KLEHAMMER Robert le 1er juillet 
 

93 ANS 

WEISSBECK Joseph le 14 décembre 
 

96 ANS 

KILLINGER Marie-Elise le 27 février Hors commune 
 

97 ANS 

BAUR Jean le 3 décembre 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Le 5 novembre 2023, Oberroedern a 

célébré la « Fête de l’Âge d’Or », rassemblant 

ses aînés de plus de 65 ans. Plusieurs 

personnalités notables ont marqué 

l'événement de leur présence, parmi 

lesquelles le maire Claude Philipps, qui a 

ouvert les festivités par un discours évoquant 

les projets de l'année. La députée Stéphanie 

Kochert, le conseiller départemental et 

président de la communauté de communes 

de l’Outre-Forêt, Paul Heintz, la conseillère 

régionale Evelyne Isinger et le curé 

Christophe Kikonzi ont également honoré 

l'événement de leur présence et ont pris la 

parole à tour de rôle. 

Marc Kim, le chef cuisinier traditionnel, et 

sa femme Christine ont concocté un menu 

festif comprenant du saumon sur un lit de 

choucroute en entrée, suivi de veau sauce 

champignon en plat principal, et en dessert, 

un vacherin et plusieurs biscuits au choix. 

Le Männerkor a assuré l’animation tout au 
long de l’après-midi, avec une première partie 
de chants interprétés par les Joyeux 
Chanteurs, ainsi que deux autres moments 
de chants participatifs, au cours desquels les 
aînés ont pu entonner des chansons bien 
connues telles que « Milles Colombes », 
« Toutes les femmes sont belles » ou « A 
gueder Seidel ». Francis Dolt, habitant de la 
commune et invité parmi les aînés, a 
également interprété plusieurs chants, 
souvent en alsacien, accompagné de sa 
guitare. 

Les invités ont pleinement savouré cette 
agréable journée, partageant rires et joie 
jusqu’à tard dans la soirée pour certains 
d’entre eux.
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DECES 
 

ISINGER Berthe née BALL 1er janvier 

POLLONI Gilberte née NOELLET  9 février 

MULLER Denise (hors commune) 16 mars 

ERHOLD Rose (hors commune) 19 août 

FISCHER Marie-Thérèse 11 novembre 

SCHMITT Lucie (hors commune) 17 novembre 

STRASSER François (hors commune) 10 décembre 
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PERMIS DE CONSTRUIRE 
CURTET Eric 
52 rue Principale 

Démolition d'annexe et construction d'une maison 
individuelle 

RUBECK Valérie  
15 rue de la Haute Vienne 

Projet de construction d’un garage accolé à la maison 
d’habitation 

KOCHER Denis   
11 rue de Leiterswiller 

Projet de construction d’un garage et panneaux 
photovoltaïques 

 

 

 

 

 

 

 

DECLARATIONS DE TRAVAUX 
LEIBOLD Laura  
8 A rue de Stundwiller  
- Aschbach ban d'Oberroedern 

Installation d'une clôture 

STRASSER Daniel  
8 impasse des Acacias  

 
Construction d'un bassin de baignade naturelle 

BLATT Christian  
21 rue de Leiterswiller  

Construction d'un abri de jardin 

CHEBANA Frédéric  
1 rue Principale  

Installation de panneaux photovoltaïques 

GAUPP Arnaud  
14 rue de l’Eglise  

Construction d'un abri de jardin 

GAERTNER David  
1 rue du Camp   

Installation de panneaux photovoltaïques 

RITZENTHALER Mickaël  
13 rue des Romains  

Construction d'un mur de clôture 

ISINGER Claude  
24 rue de Leiterswiller 

Installation de panneaux photovoltaïques 
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LES NOUVEAUX ARRIVANTS 
 

 

 

 

M. MORITZ Romain  

16 rue de Leiterswiller 

Famille COTTEL Damien et LE LUC Brenda  

8A rue du Moulin 

M. KOENIG Emmanuel et Mme CIRE Myriam  

25 rue de l’Herbe 

M. CLAUSS David  

9 rue de l’Indre 

Famille ROTH Emmanuel et SCHWARTZ Christilla  

40A rue Principale 

M. SORLET Ludovic  

14 rue de Leiterswiller 

Famille KARY Dominique et TELLIER Candice  

12 rue de l’Eglise 

M. MAURY Tanguy et KELLER Célia 

17 rue Principale 
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CALENDRIER DES MANIFESTATIONS 2024 

 
17 mars Pêche d’ouverture AAPPMA 

12 mai  Marche de Printemps ALMO 

9 mai  Pêche de l’Ascension AAPPMA 

20 mai  Pêche de la Pentecôte AAPPMA 

15 juin  Marche Gourmande semi-nocturne FCOA 

23 juin  Fête de la Musique Les Joyeux Chanteurs 

7 juillet  Tournoi de pétanque PACO 

14 juillet  Cérémonie du 14 juillet Commune 

27 juillet  Open Air FCO 

10 – 11 août  Pêche de nuit AAPPMA 

3 novembre Fête de l’Age d’Or Commune 

9 novembre  Kesselfleisch PACO 

16, 17 et 24  
novembre Théâtre Alsacien Chorale 

31 décembre Saint-Sylvestre FCO  

  

 



 
 

         
 

 

 

 

 

 

 

 

Cette édition du bulletin communal d’Oberroedern se 

veut le reflet de la vie de notre village. 

 

Les personnalités, le Citoyen d’Honneur, les syndicats 

intercommunaux, les écoles et les associations ont 

participé à la réalisation de ce bulletin. 

 

L’équipe municipale les remercie pour leur collaboration.  

 

 
 


